

FICHE ACTION



→ Agent de développement local de l'intégration à Alfa3a, Samia Abbou coordonne l'accueil des familles syriennes

### DES PARTENARIATS ACTIFS

L'action s'effectue avec l'appui

technique de Forum Réfugiés, en

lien avec la Préfecture et avec le soutien de tout un réseau de partenaires locaux. « Tout le monde s'est vraiment mobilisé, tout de suite », souligne Samia Abbou. Dès l'arrivée de la première famille, les associations caritatives, Croix-Rouge, Secours catholique, Restos du cœur, ont offert aide alimentaire, vêtements et autres dons, y compris durant leur fermeture d'été. L'ARS (Agence régionale de santé) a apporté son précieux concours, en sensibilisant les centres hospitalier et psychiatrique, le Conseil de l'ordre des médecins... Idem côté école, avec l'Éducation nationale, et côté loisirs et services divers avec les centres sociaux. Les maires des communes d'accueil ont été informés puis conviés à une réunion fin août, avec les services de l'État et les partenaires. « On espère organiser une rencontre entre les élus, les familles, les habitants, à Belley. » Des liens se créent aussi entre les familles. À Belley, une mère parlant anglais facilite volontiers la traduction. À Saint-Rambert-en-Bugey, par pur hasard, les deux familles - logées, qui plus est, dans la même maison comprenant plusieurs appartements - se connaissaient : elles s'étaient rencontrées et avaient sympathisé dans un camp en Turquie.

→ À Belley, trois familles sont logées à la résidence sociale Clos Dubost — où les deux chargées d'accompagnement ont également leur bureau — et quatre en appartement dans le parc locatif diff...



# Bienvenue aux familles réfugiées syriennes

LE DISPOSITIF ARISE D'ACCUEIL ET ACCOMPAGNEMENT DE FAMILLES SYRIENNES, ENTIÈREMENT FINANCÉ PAR DES FONDS EUROPÉENS, EST À L'ŒUVRE DANS L'AIN. UNE MISSION SUR TROIS ANS, CONFIÉE À ALFA3A.

## → Un engagement national

La France s'est engagée à accueillir d'ici fin 2017 près de dix mille réfugiés syriens, venus des camps de Turquie ou du Liban. Suite à l'appel à projets national, Alfa3a participe à cet engagement, en partenariat avec Forum Réfugiés.

Objectif dans l'Ain : accueillir dix familles par an, sur trois ans, avec un accompagnement d'un an, visant l'intégration.

Top départ le 25 juillet, avec l'arrivée d'une première famille, suivie de quatre le 27, une le 2 août, trois en septembre et une en octobre.

#### → Sur le terrain

Placées sous statut de protection du HCR (Haut-commissariat aux réfugiés), les familles ont choisi la France. Une vidéo informative leur a été diffusée. « L'accueil débute dès l'arrivée à l'aéroport, avec un traducteur », précise Samia Abbou, agent de développement local de l'intégration à Alfa3a, qui coordonne l'action.
Le poste de chargé d'accompagnement créé pour cette mission a été confié à Stéphanie Tavascia, recrutée, et Sabine Maurin, responsable de résidence sociale à Belley, chacune à mi-temps et aux compétences complémentaires.
Sept familles sont logées à Belley.

deux à Saint-Rambert, une à Ambérieu-en-Bugey, dans des appartements Alfa3a – ou bailleurs sociaux –, en sous-location avec glissement de bail dès obtention des droits au RSA. En 2018, de nouvelles familles s'installeront à Bourg-en-Bresse ou Ambérieu-en-Bugey.

### Un accompagnement renforcé

Au quotidien, l'accompagnement se conjugue au sens large : démarches liées au statut, ouverture des droits sociaux, signature du Contrat d'intégration républicaine (CIR), scolarisation des enfants, aide au budget, parcours santé, apprentissage du français, projet professionnel, aide à l'accès au marché du travail...

« Le parcours langue de 200 h est intensif. L'OFII\* a facilité les choses en organisant à Belley plutôt qu'à Lyon une formation FLE (français langue étrangère) pour un groupe de quatorze adultes. Elle démarre mi-octobre. » Les personnes ayant ensuite un projet d'emploi avancé peuvent bénéficier d'une formation au français professionnel.

\* Office français de l'immigration et de l'intégration

→ Réalisé par le Fonds asile migration et intégration (FAMI), la Direction générale des étrangers en France (DGEF) et la Délégation interministérielle à l'hébergement et à l'accès au logement (DIHAL), ce livret est distribué aux partenaires de l'accueil des familles,





→ Stéphanie Tavascia et Sabine Maurin apportent un accompagnement individuel renforcé aux familles réinstallées